



2013年 「17年度までに40万人分の保育の受け皿を確保して『待機児童ゼロ』を目指す」
4月19日 消費税率を14年4月に5%から8%へ引き上げると表明

2014 9月3日 「全ての女性が生き方に自信と誇りを持ち、活躍できる社会をつくる」
(第2次安倍改進内閣発足時の会見で)
→有村治子参院議員を女性活躍担当相に任命

11月18日 15年10月予定の消費税率10%への引き上げを、
17年4月に延期することを表明

2015 9月24日 「目標は1億総活躍社会だ」
(アベノミクス「新3本の矢」の発表会見で)
→加藤勝信官房副長官を1億総活躍社会担当相に任命

「介護離職ゼロ」を目指して、在宅介護の負担を軽減する
(同会見で。その後11月に発表した緊急対策で、20年代初頭までに介護離職をゼロにすることを盛り込む)

2016 6月1日 消費税率10%への引き上げを、19年10月まで再延期することを表明

8月3日 「最大のチャレンジは働き方改革だ」
(第3次安倍改進内閣発足時の会見で)
→加藤1億総活躍社会担当相が働き方改革担当相を兼務

2017 1月20日 「『待機児童ゼロ』『介護離職ゼロ』。その大きな目標に向かって保育・介護の受け皿整備を加速する」
(施政方針演説で)

6月19日 「『人づくり革命』を断行し、誰にでもチャンスがあふれる国へと変えていく」(通常国会閉会後の会見で)
→茂木敏充元経産相を人づくり革命担当相に任命

9月25日 「20年度までに3~5歳まで、全ての子どもたちの幼稚園や保育園の費用を無償化する」
(衆院解散の会見で)

2018 6月5日 「人手不足が深刻化している。即戦力となる外国人材を幅広く受け入れていく仕組みを早急に構築する必要がある」(経済財政諮問会議で)

6月29日 労働時間規制の緩和策や強化策などを盛り込んだ働き方改革関連法が成立

看板は掲げる人はいない

綱渡りダブルケア
見えぬ道筋に疑念

安倍首相は「要はやるか、やらないか」「今度こそ、この問題に終止符を打つ」と繰り返した。しかし、深刻な保育士不足に解決のめどが立たない。5月に朝日新聞が行った調査では、少なくとも全国24自治体の204の認可園が保育士不足を理由に受け入れる子どもを減らしていた。

政府が達成期限を昨年度末までとしてきた「ゼロ」は実現しなかった。そこへ自民党は昨年衆院選で新たに「幼児教育の無償化」を公約。待機児童ゼロの実現をめざす墨田区の今年春の待機児童は前年から45人増え、193人に。空きビルは、いまの政治のありようの一端を象徴するかのようだ。

安倍晋三首相は「運営会社の社長(60)は、昨年6月から3月の有料広告を出したが、昨年11月までの採用はゼロ。社長は「来年4月には開園させたいが、これまで人材不足とは……」とこぼす。墨田区の今年春の待機児童は前年から45人増え、193人に。空きビルは、いまの政治のありようの一端を象徴するかのようだ。

安倍晋三首相は「要はやるか、やらないか」「今度こそ、この問題に終止符を打つ」と繰り返した。しかし、深刻な保育士不足に解決のめどが立たない。5月に朝日新聞が行った調査では、少なくとも全国24自治

体の204の認可園が保育士不足を理由に受け入れる子どもを減らしていた。

政府が達成期限を昨年度末までときた。「ゼロ」は実現しなかった。そこへ自民党は昨年衆院選で新たに「幼児教育の無償化」を公約。待機児童ゼロの実現をめざす墨田区の今年春の待機児童は前年から45人増え、193人に。空きビルは、いまの政治のありようの一端を象徴するかのようだ。

安倍晋三首相は「要はやるか、やらないか」「今度こそ、この問題に終止符を打つ」と繰り返した。しかし、深刻な保育士不足に解決のめどが立たない。5月に朝日新聞が行った調査では、少なくとも全国24自治

体の204の認可園が保育士不足を理由に受け入れる子どもを減らしていた。

安倍晋三首相は「要はやるか、やらないか」「今度こそ、この問題に終止符を打つ」と繰り返した。しかし、深刻な保育士不足に解決のめどが立たない。5月に朝日新聞が行った調査では、少なくとも全国24自治

「介護離職ゼロ」 首相「言葉でなく結果で、応える」

安倍晋三首相が3年前の総裁選の後に掲げた「介護離職ゼロ」も構図は同じだ。17年1月の施政方針演説では「言葉ではなく結果で、国が施設などのサービス不足を原因と分析するが、施設を支える介護人材は足りない」と述べていた。政府は賃金上乗せ策をとるが、17年の調査では、保育士の月給は全産業平均よりもお

よほど低い。系列園のベテラン保育士の一人は「10万円台の月給では家計を支えられない」と語っていた。その4ヶ月前、「待機児童ゼロ」は思つた。ニュースで、安倍首相が「幼児教育の無償化は、若い子育て世帯を応援し、社会保障を全世界型へ抜本的に変えるために、気進めいく」と語っていた。その月給は全産業平均よりもおよそ10万円安い。

安倍晋三首相は「要はやるか、やらないか」「今度こそ、この問題に終止符を打つ」と繰り返した。しかし、深刻な保育士不足に解決のめどが立たない。5月に朝日新聞が行った調査では、少なくとも全国24自治

体の204の認可園が保育士不足を理由に受け入れる子どもを減らしていた。

安倍晋三首相は「要はやるか、やら

ないか」「今度こそ、この問題に終止符を打つ」と繰り返した。しかし、深刻な保育士不足に解決のめどが立たない。5月に朝日新聞が行った調査では、少なくとも全国24自治

体の204の認可園が保育士不足を理由に受け入れる子どもを減らしていた。

安倍晋三首相は「要はやるか、やら

ないか」「今度こそ、この問題に終止符を打つ」と繰り返した。しかし、深刻な保育士不足に解決のめどが立たない。5月に朝日新聞が行った調査では、少なくとも全国24自治